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Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria
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2/6/2020 - 14h

1° Prêmio -  1.280
2° Prêmio -  9.018
3° Prêmio -  9.290
4° Prêmio -  5.348
5° Prêmio -  8.360
6° Prêmio -  3.296

2/6/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Crescente
30/5 a 4/6

Cheia
5/6 a 12/6

NotasNotas

Agricultura

Da horta para a mesa  
Produtores rurais entregaram no Parque de 

Exposições de Santo Ângelo mais de duas tonela-
das de alimentos. Foi na manhã de segunda-feira, 
dia 2. Serão destinados para 14 entidades assis-
tenciais e escolas de Santo Ângelo. Este alimen-
to é resultado do esforço de 88 agricultores que 
participam do PAA -   Programa de Aquisição de 
Alimentos desenvolvido pela Secretaria Municipal 
de Agricultura de Santo Ângelo (SEMAGRI). 

Segundo a coordenadora do Programa, An-
dressa Telocken, são frutas, verduras, legumes e 
farináceos e mais de 45 toneladas entregues por 
ano, este programa conta com investimento de 
R$ 340 mil, o que, na percepção da coordenado-
ra, gera uma renda significativa para os pequenos 
agricultores. 

Cerca de 40% dos cadastrados são mulheres e 
está sendo registrada uma expressiva participação 
de jovens rurais. Um exemplo é a jovem agricul-
tora Eduarda Schünke, que realizou neste terça a 
entrega de frutas e abóboras. Ela está auxiliando 
os pais no comando da propriedade de três hec-
tares localizada no Distrito de Buriti. “É um pro-
grama que traz benefícios importantes. Uma ren-
da que se agrega à produção de leite que temos 
na propriedade”, diz. Ela frisa que além do PAA 
Municipal, a família comercializa produtos para o 
programa mantido pelo Exército Brasileiro e tam-

bém para a merenda escolar. 
A ação procura incentivar a diversificação de 

alimentos. 
O prefeito Jacques Barbosa acompanhou a 

entrega dos alimentos no Parque de Exposições e 
frisa que além de incentivar o consumo e a valori-
zação dos alimentos produzidos pela agricultura 
familiar, o Programa promove a inclusão econô-
mica e social desses pequenos produtores. “Trata-
-se de um incremento muito grande porque temos 
a consciência que ao gerar renda para os nossos 
agricultores familiares também estamos aquecen-
do a economia local, porque esses recursos são 
reinvestidos no nosso comércio. Um incremento 
na renda que permite a continuidade das ativida-
des nas pequenas propriedades”, avalia.

ENTIDADES BENEFICIADAS
APAE
Banco de Alimentos
CAPS AD
CAPS II
CEDEDICA
Cozinha Comunitária
Ecos do Verde
Lar da Menina
Lar Isabel Oliveira Ro-

drigues
Lar Suzana Wesley
Centro de Acolhi-
mento Martinho Lu-
tero
Retiro de Idoso Uni-
versina Carrera Ma-
chado
SOS Vida

Fernando Gomes

A Secretaria Municipal de Saúde (SMS) re-
cebeu a doação de luvas, óculos e macacões na 
manhã desta terça-feira (02). A ação solidária foi 
promovida pela Associação dos Municípios das 
Missões (AMM), que encaminhou 1800 luvas, 25 
óculos e 45 macacões, onde todos estes Equipa-
mentos de Proteção Individual (EPIs) serão en-
caminhados à Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) e aos profissionais da saúde que trabalham 
com a coleta de exames. 

O secretário municipal de Saúde, Luis Carlos 
Cavalheiro, ressalta que todas as doações são es-
senciais para auxiliar os profissionais da saúde que 
estão na linha de frente no combate à Covid-19. 
“É mais uma importante doação para a Saúde do 
município, o que fortalece o nosso trabalho em 
relação ao novo Coronavírus e nos auxilia com a 
proteção dos nossos profissionais”, disse.

AMM doa EPIs

Led na Pinheiro 
Machado

A Praça Pinheiro Machado recebeu ainda no 
mês de março um novo sistema de luminárias com 
lâmpadas led, dentro do projeto de modernização do 
sistema de iluminação pública implantado pelo Go-
verno Municipal. Foram instalados 26 pontos com o 
novo sistema, que substitui as lâmpadas de alta pres-
são (vapor de sódio e vapor de mercúrio).

Nesta semana, em pontos estratégicos, estão 
sendo instaladas mais luminárias de led, reforçando 
o potencial de iluminação, deixando a praça ainda 
mais segura e valorizando as atrações, entre elas a 
imponente Catedral Angelopolitana e o prédio da 
Prefeitura.

O programa de melhoria do sistema de ilumina-
ção pública contempla um investimento superior a 
R$ 4 milhões, com a substituição de luminárias nas 
principais vias de acesso, no entorno do Centro His-
tórico, avenidas com grande movimento e nas pra-
ças. Os recursos são oriundos de financiamentos do 
BADESUL e BRDE, além de parceria com a RGE e 
do programa Caixa Ilumina, por meio do Financia-
mento à Infraestrutura e ao Saneamento (FINISA), 
com instalação de luminárias de LED nas vias de 
acesso aos bairros.

Rodrigo Bergsleithner

Iniciou no último sábado, dia 30 de maio, à lim-
peza e ao desassoreamento do Rio Itaquarinchim em 
áreas consideradas suscetíveis a inundações. 

As ações foram autorizadas pelo Conselho Muni-
cipal do Meio Ambiente (CONSEMA) para três tre-
chos avaliados com críticos, com 1.900 metros de ex-
tensão, compreendendo as áreas da Rua Tiradentes 
até a Avenida Venâncio Aires; da Avenida Salgado 
Filho até a Rua Tiradentes; e da Avenida Venâncio 
Aires até a Rua da Cascata.

Desassoreamento do 
Rio Itaquarinchim
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O Lar da Velhice Suzana Wesley em Santo  Ân-
gelo acolhe vovós há 53 anos. Foi fundada em 1967 
com o objetivo de abrigar idosas em vulnerabilida-
de social. Durante 26 anos contou com o trabalho 
de D. Elisa Medeiros, que voluntariamente abraçou 
a causa destas mulheres ofertando mais do que um 
abrigo, manteve uma relação de afetividade e lide-
rança junto a comunidade. 

Naqueles anos, conseguiu autorização da Igreja 
Metodista de Santo Ângelo para usar uma capela 
localizada na Av. Sete de Setembro, próximo da ro-
doviária, para transformar em uma espécie de casa 
de abrigo para as vovós. Foi assim que se conso-
lidou o Lar da Velhice Suzana Wesley, nome que 
faz uma homenagem a mãe do Metodismo, assim 
chamada, porque foi a inspiração de seu filho, John 
Wesley, um clérigo anglicano e teólogo cristão bri-
tânico, líder precursor do movimento metodista, 
um dos maiores avivacionistas do cristianismo na 
Grã-Bretanha.” 

Para manter o lar no passado, Elisa Medeiros 
fazia campanhas por meio de “carnês” de contri-
buição e a solidariedade dos vizinhos e da comuni-
dade em geral, fazia a diferença para a vida do lar. 

QUEM CUIDA DO LAR HOJE?
D. Elisa já é falecida, mas deixou seu exemplo 

de dedicação. Sua neta, Anelise Strohschoen, ain-
da mantém uma relação com a administração deste 
lugar, cuida da diretoria executiva do lar e presta 
serviço profissional de apoio a diretoria social com-
posta pelo presidente: Darci Silveira; vice-presi-
dente, Gilberto Wisniewski; Diretores financeiros: 

Ísis Cabelera Pinto e Pastor Alexandro. 
Mesmo com a união destas pessoas que volun-

tariamente doam o seu tempo e conhecimento pela 
causa do lar, existe um certo grau de dependência 
da solidariedade da comunidade, pois os recursos 
para manter este projeto são cada vez mais escas-
sos. 

QUEM MORA NO LAR 
E QUAL O CUSTO?

Moram no lar, atualmente, 22 idosas entre 60 e 
100 anos, a diretoria estima um gasto mensal apro-
ximado de R$ 2,5 mil por idosa, pois a maioria des-
tas mulheres já possui algum tipo de dependência 
de terceiros para realizarem tarefas comuns como 
ingerir alimentação, tomar banho, mobilidade en-
tre um cômodo e outro. Administrar o Lar Suzana 
Wesley exigiu adequações a rígidas normas legais 
e tornou-se mais oneroso e difícil de administrar. 

A estrutura funciona nas 24h do dia e na maioria 
dos casos, esta organização solidária desempenha o 
papel da família, pois necessita inclusive, contra-
tar profissionais para acompanhar no momento de 
internações hospitalares, pois a grande parte não 
possui mais o vínculo familiar e raramente recebe 
algum tipo de visita. 

Nos últimos anos foi montada uma equipe mul-
tifuncional e o quadro profissional é composto por 
assistente social, cuidadoras, enfermeiras, auxilia-
res de enfermagem totalizando 11 colaboradores, 
somando-se ainda, aqueles que contribuem volun-
tariamente para a manutenção do lar. 

Fechar as contas e pagar toda a despesa se 

tornou um desafio, embora não seja mais com os 
carnês que a conta consegue ser equalizada, o orça-
mento ainda depende das doações e da realização 
de campanhas. Os recursos vindos da aposentado-
ria das idosas, convênio com a prefeitura e parti-
cipação em projetos solidários não são suficientes. 
Por conseguinte, o que não deixa o lar fechar as 
portas é a generosidade das pessoas que aderem às 
campanhas e não deixam faltar alimento na mesa 
das vovós e nem mesmo insumos básicos para a hi-
giene e saúde das moradoras. 

Quem puder colaborar com esta organização so-
lidária pode fazer um depósito na conta do Banco 
do Brasil: Agência 0138-4 - Conta Corrente: 5.381-
3 (Lar da Velhice Suzana Wesley). Os administra-
dores manifestam a gratidão pelas contribuições e 
destacam que pode ser um valor baixo, pois todo e 
qualquer quantia ajuda imensamente na manuten-
ção destas vovós.

Organizações solidárias

A segunda matéria da série “Organizações solidárias” resgata o contexto de atuação do Lar da Velhice Suzana Wesley, entidade que 
historicamente se dedica ao acolhimento de mulheres em vulnerabilidade social. Uma antiga capela da Comunidade Metodista de 

Santo Ângelo foi doada para esta ação que se mantém há 53 anos em Santo Ângelo e atualmente moram neste lar, 22 idosas. Confira. 

Lar da Velhice Suzana Wesley. 
Desde 1967 acolhendo vovós

Gilberto Wisniewski, Pastor Alexandro e Anelise Strohschoen

Marcos Demeneghi
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1. BERINGELA PROVENÇAL - R$ 35,00
2. CAMARÃO AO MOLHO BECHAMEL - R$ 95,00
3. CONCHIGLIONE 4 QUEIJOS -  R$ 40,00
4. CONCHIGLIONE DE RICOTA, TOMATE E MANJERICÃO - R$ 40,00
5. CONCHIGLIONE DE SALMÃO - R$ 45,00
6. CONCHIGLIONE TOMATE SECO E RÚCULA - R$ 40,00
7. COXA DESOSSADA COM MOLHO DE LARANJA - R$ 30,00
8. DELÍCIA DE FRANGO - R$ 30,00
9. FILÉ AO MOLHO DE VINHO - R$ 50,00
10. FILÉ DE FRANGO AO MOLHO GORGONZOLA - R$ 35,00

11. FILÉ DONA CHICA - R$ 55,00
12. FILÉ PARMEGIANA - R$ 55,00
13. FRANGO CORDON BLEU NO MOLHO SUGO - R$ 30,00
14. LASANHA BOLOGNESA - R$ 40,00
15. LASANHA DE FILÉ - R$ 45,00
16. LASANHA DE FRANGO - R$ 35,00
17. LASANHA DE RICOTA, TOMATE E MANJERICÃO - R$ 35,00
18. SALMÃO C/ AROMA DE LARANJA - R$ 65,00
19. TILÁPIA AO MOLHO ESPECIAL - R$ 35,00

TO GO
Pratos prontos em marmitex,  para você levar para casa - produzidos 
pela Chef Chica Sperling.  Os produtos são feitos com muita higiene, 
com alta qualidade e com muito carinho. Sem falar no sabor especial 
e inconfundível que faz parte da arte de cozinhar de Chica Sperling. 

PRATO 
DO DIA

NOVIDADE! 

ENCOMENDAS: 9.8131-0717 (Horário comercial)

Os pratos da CHICA TO GO - continuam fazendo um grande 
sucesso e cada vez mais solicitados, pois são feitos com muito 
carinho e com selo de qualidade - Chica Sperling! Agora, além 
do cardápio tradicional de congelados (publicado abaixo), 
a chef Chica está produzindo o “PRATO DO DIA”, que ficam 
prontos a partir das 11 horas,  para você comer no almoço, sem 
precisar descongelar! Tudo no formato “Chica TO GO”, é claro, 
marmitex em porções para duas pessoas. Ah! E também tem 
deliciosas opções em sobremesas. Resumindo, a CHICA TO GO 
são pratos deliciosos com todo o requinte, sabor e aroma que 
você quer e merece! E tem a finalidade de oferecer pratos feitos 
no dia ou em opção congelados. Então, é só ligar para 9.8131-
0717, e encomendar o “prato do dia” ou os pratos congelados 
do tradicional cardápio.  E para o “Dia dos Namorados” vai ter 
cardápio especial, numa linda embalagem. Garanta já o seu 

jantar especial para uma noite bem romântica!

CHICA TO GO
PRATO DO DIA & CONGELADOS

EM CASA

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

FÁTIMA BASSANI - referência quando se fala em 
elegância, num belo clic assinado pela fotógrafa Vick Almeida.

Foto: Vick Almeida

Aparecida Bornes Alves com suas filhas Caroline e Maria 
do Carmo, e o neto Luka Bornes - brindando os bons 

momentos da vida, com espumante chileno Undurraga, 
comercializado pela Wine Eventos.
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Marcos Demeneghi - respeitado jornalista aqui do JOM - 
acrescentou mais um ano em sua vida, no domingo passado, 
31. E na segunda-feira, dia 1º, quem ouviu  o tradicional 
“parabéns à você”, foram as conceituadas empresárias, as 
gêmeas, Cássia Heldt e Alessandra Zampieri - leia-se Miss 
EMME, que na mesma data estreou em novo endereço, na 

Sete de Setembro, 768, quase esquina com a Antunes Ribas 
(em frente ao Sindicato Rural). A nova loja Miss Emme ficou 
um luxo! Também no dia 1º, a destacada  Jael Berger - que 
comanda e com sucesso a Flyworld, estreou idade nova! 
Ao Marcos, Cássia, Alessandra e Jael, parabéns, saúde, 
felicidades e sucesso!

FELIZ 
ANIVERSÁRIO!

Foto: Amauri Lírio

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

MARCOS DEMENEGHI CÁSSIA HELDT E ALESSANDRA ZAMPIERI JAEL BERGER
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INFORMATIVO 14ª CRE
Rosa Maria de Souza

Coordenadora Regional da Educação - 14ª CRE
E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br
Blog: http://cresantoangelo.blogspot.com.br

Nossa página no face é 14ª CRE

AULAS DA REDE PÚBLICA ESTADUAL SERÃO 
RETOMADAS EM MODELO DE ENSINO REMOTO 
Suspensas no Rio Grande do Sul desde 19 de março, as 
aulas nas redes pública e privada voltarão, a partir de 1º 
de junho, em modelo de ensino remoto. Consideradas 
prioridade do plano de retomada das atividades escolares 
no Estado, as aulas remotas serão oferecidas na rede pública 
pela plataforma Classroom, do Google for Education, e 
incluirão a criação de mais de 300 mil ambientes virtuais. O 
Executivo garantirá o ensino remoto para todos os níveis da 
rede pública na modalidade híbrida, com uso de tecnologia 
e a disponibilização de materiais aos pais ou responsáveis 
com dificuldade de acesso via internet. Na rede estadual, a 
proposta inclui o espelhamento de mais de 37 mil turmas, 
ou seja, criar no ambiente virtual espaços correspondentes 
para todas as turmas. Além disso, serão criados mais de 
300 mil ambientes virtuais/componentes/disciplinas, 
ofertadas mais de mil turmas preparatórias para o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) e organizados 2,5 mil 
pátios para recreio virtual (espaço de integração entre os 
alunos para que possam conversar e trocar experiências). 
Também estão previstos criação de salas de professores, 
serviços de orientação educacional e de coordenação 
pedagógica virtual. Para contornar as dificuldades de 
conexão, a Assembleia Legislativa contribuirá com R$ 
5,4 milhões, ao longo de 12 meses, para que a Secretaria 
Estadual da Educação (Seduc) garanta a oferta de 
capacidade extra para smartphones cadastrados de até 
900 mil alunos e professores. Serão R$ 450 mil mensais 
para custear a parceria com operadoras de telefonia. 
SEGUNDA ETAPA: A segunda etapa de retorno, agora 
presencial, tem previsão de início em 15 de junho, com a 
volta de aulas do Ensino Superior, de pós-graduações e 
do Ensino Técnico Subsequente. A retomada será restrita 
ao estágio curricular obrigatório e às atividades práticas 
de ensino essenciais à conclusão de cursos, de pesquisa 
e em laboratórios. Há outros cenários possíveis também 
e vamos definir a melhor estratégia de retorno sempre 
com a preocupação em garantir a segurança de alunos, 
professores e funcionários”, reforçou Leite. EDUCAÇÃO 
INFANTIL E ENSINO MÉDIO: O Executivo analisa os 
cenários de retorno para identificar os grupos prioritários, 
de acordo com necessidades específicas. O secretário Faisal 
Karam explicou que cada escola terá autonomia para criar 
grupos de trabalho que ficarão responsáveis por fiscalizar 
a condição de equipamentos de proteção individual (EPIs), 
a higienização das escolas e a aferição da temperatura 
dos alunos. O governo do Estado ainda disponibilizará 
um aplicativo no qual poderão ser inseridas informações 
em tempo real a respeito de eventuais casos de alunos 
sintomáticos nas escolas.

14ª CRE REALIZA WEBCONFERÊNCIA 
COM DIRETORES E SUPERVISORES  PARA 

ORIENTAR SOBRE A RETOMADA DAS AULAS
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação realizou no 
dia 29 de maio, uma webconferência com os diretores 
das 37 escolas estaduais de sua região de abrangência. 
Na oportunidade, a Coordenadora Regional de Educação, 
Rosa Maria de Souza acolheu os diretores se colocando 
a disposição na 14ª CRE, para que de forma organizada 
possa atender a todos presencialmente, se assim 
preferirem. Destacou o projeto Pré-Enem Seduc RS que 
está sendo disponibilizado pelo Governo do Estado, 
solicitando às equipes estratégias para que todos os alunos 
interessados em realizar o ENEM, possam acompanhar 
as aulas. Enfatizou que sobre o plano de retomada 
gradual do ensino no Estado, todas as ações devem ser 
pensadas e organizadas. “É preciso analisar a realidade 
e as possibilidades de cada escola. Todos os integrantes 
da comunidade escolar são importantes neste processo”, 
explicou. A Diretora do Departamento da Educação, 
Sandra Grasel, também presente na web, relatou o 
cronograma de ações acerca das aulas remotas para o mês 
de junho/julho, conforme memorando enviado às escolas. 
A articuladora Débora Jacobs, repassou orientações a 
respeito do Censo Escolar 2020. Já, a articuladora do ISE/
NTE, Rosana Lopes, falou da importância da atualização 
dos dados do ISE das Escolas, bem como solicitou que cada 
escola indique um professor referência em tecnologias. 
A equipe do Departamento de Educação acompanhou 
a webconferência e estará à disposição para auxiliar no 
alinhamento das ações. A Coordenadora Rosa agradeceu a 
presença e empenho de todos, reafirmando a importância 
do trabalho coletivo: “Estamos vivenciando um novo 
momento, vamos trabalhar juntos”, reforçou.  
No dia 01 de junho, as orientações também foram 
repassadas por webconferência aos coordenadores 
pedagógicos e supervisores das escolas estaduais.

Assessoria AMM

Saúde

Na prática, está se exigindo o uso de máscaras do motorista que viaja sozinho 
em veículo particular. Por este motivo, O Mensageiro transcreve os artigos que 

regulamentam esta medida e expõe para que os leitores possam interpretar o que 
determina o texto da lei 

Existe a obrigatoriedade do 
uso de máscara para pilotar 

veículo particular?

Nas barreiras sanitárias realizadas no município 
de Santo Ângelo fiscais exigem dos motoristas de ve-
ículos privados de uso particular a utilização de más-
caras faciais e o fato tem gerado constrangimentos, 
pois podem ocorrer interpretações divergentes da lei 
que o regulamenta. 

O Decreto Estadual 55240 de 10 de maio insti-
tui o Sistema de Distanciamento Controlado no Rio 
Grande do Sul. No artigo 14, regulamenta as medidas 
sanitárias pertencentes aos transportes e no artigo 15 
da subseção III - Sobre o uso obrigatório de máscaras 
de proteção facial. (independente da cor da bandeira)

Confira o artigo 14 
Inserido na subseção II - Das Medidas 
sanitárias permanentes no transporte: 

Art. 14. São de cumprimento obrigatório, em todo 
o território estadual, independentemente da Bandeira 
Final de cada Região, por todos os operadores do siste-
ma de mobilidade, concessionários e permissionários do 
transporte coletivo e seletivo por lotação, bem como por 
todos os responsáveis por veículos do transporte cole-
tivo e individual, público e privado, de passageiros, in-
clusive os de aplicativos, quando permitido o seu funcio-
namento, devendo o responsável cumpri-las e, quando 
for o caso, exigir o seu cumprimento pelos empregados, 
clientes ou usuários, as seguintes medidas permanentes 
de prevenção à epidemia de COVID-19:

Uma das observações de quem contesta a obriga-
toriedade em uso particular é que este artigo se refere 
aos operadores de transporte em qualquer instância, 
pública ou privada, coletiva ou individual, mas não se 
refere a locomoção individual particular. 

O artigo 15 define sobre o uso das máscaras 
de um modo geral. 

Art. 15. Fica determinado o uso obrigatório de más-
cara de proteção facial sempre que se estiver em recinto 
coletivo, compreendido como local destinado a perma-

nente utilização simultânea por várias pessoas, fechado 
ou aberto, privado ou público, bem como nas suas áreas 
de circulação, nas vias públicas e nos meios de transpor-
te. 

Mais uma vez não fica claro a determinação de 
uso no veículo particular, menciona circulação em 
vias públicas em veículo privados ou públicos, embo-
ra mencione veículo privado, não menciona o tipo de 
utilização do veículo, que em muitas situações é usa-
do de modo particular e individualmente. A contro-
vérsia surge na medida que o motorista usa o veículo 
privado para sua exclusiva mobilidade urbana, USO 
PARTICULAR e não de transporte de terceiros.  

Nas interpretação de quem se sente incomodado 
com a regra, está a incoerência da cobrança, tendo 
em vista que o motorista que transita pelas rodovias 
ou ruas da cidade em seu veículo de uso particular, 
já está protegido e não coloca nenhuma outra pessoa 
em risco, o próprio carro é um escudo. 

A lei municipal também institui o uso 
obrigatório nas seguintes situações: 

A Lei municipal 3.908/2020 também dispõe so-
bre o assunto e traz o seguinte texto:

“É obrigatório o uso de máscaras de proteção para 
todos os proprietários e funcionários dos estabelecimen-
tos comerciais, industriais, prestadores de serviços e da 
construção civil, cujo funcionamento esteja autorizado, 
durante toda a jornada de trabalho, bem como para a 
pessoa que adentrar e circular nesses locais, e também 
em locais tais como igrejas, academias, restaurantes, lan-
chonetes e similares, redes bancárias, estabelecimentos 
de prestação de serviços de higiene pessoal e demais ati-
vidades que prestem atendimento ao público.

 Artigo 2º - “É obrigatório o uso de máscaras de pro-
teção por todos os trabalhadores e usuários do transpor-
te coletivo e individual de passageiros, incluído nestes 
o serviço de táxi e o transporte regular por aplicativo, 
quando em circulação no Município de Santo  Ângelo.

Rodrigo Bergsleithner

Barreiras sanitárias para combater o Coronavírus já monitoraram mais de mil pessoas
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Educação

Educancários do ensino fundamental estão realizando plantões pela manhã 
para atendimento aos pais no repasse de atividades conforme agendamento. 

Alunos das Escolas Municipais são arientados a 
cumprirem tarefas agendadas com professores

Devido a antecipação do re-
cesso escolar que ocorreu entre 
os dias 18 a 29 de maio, confor-
me determinação do Decreto Mu-
nicipal nº 3918/2020, as aulas 
das escolas municipais do ensino 
fundamental são retomadas nesta 
segunda-feira, 01.

A Secretaria Municipal de 
Educação orienta os diretores e 
professores das escolas munici-
pais do ensino fundamental uti-
lizarem o modelo de ensino re-
moto, a fim de oferecer suporte 
pedagógico aos alunos matricula-

dos na rede municipal de ensino, 
que tiveram as aulas presencias 
suspensas devido à pandemia da 
Covid-19.

A secretária de educação, Elia-
ne Carpes, informa que: “Desde a 
segunda-feira, as escolas munici-
pais do ensino fundamental estão 
com plantão todas as manhãs 
para atendimento aos pais e o re-
passe do material impresso aos 
alunos que não possuem acesso à 
internet”, explica.

A secretária salienta que os 
professores dos anos iniciais e 

finais do Ensino Fundamental 
estão realizando o planejamen-
to das aulas e encaminhando as 
atividades via e-mail, WhatsApp 
e vídeos para os alunos que pos-
suem acesso à internet.

Já os alunos que não possuem 
acesso à internet, os pais devem 
ir nas escolas buscar as ativida-
des impressas, mediante horário 
marcado seguindo o cronograma 
de entrega. Eliane lembra que 
as aulas dos anos finais serão de 
acordo com as disciplinas do dia, 
conforme horário de cada escola.

Os estudantes do curso de Enge-
nharia Civil, disciplina de Saneamento 
Básico, acompanhados dos professores 
Gustavo Cantarelli (coordenador do 
curso), Emitério da Rosa Neto e Tatia-
ne Riekzigel (ouvinte), assistiram, dia 
22 de maio, por meio da plataforma 
google meet, palestra remota síncrona 
com o PhD. Carlos Eduardo Morelli 
Tucci.

Mais conhecido como professor 
Tucci, o palestrante é PhD em Recur-
sos Hídricos (Colorado, State Universi-
ty/1978); MSc Recursos Hídricos e Sa-
neamento Ambiental (UFRGS/1975); 
Engenheiro Civil (UFRGS/1971). 

Professor aposentado do IPH/UFR-
GS, proprietário da Rhama Consultoria 
Ambiental, vem, nos últimos 35 anos, 
atuando como consultor junto a em-
presas e entidades nacionais e interna-
cionais, como Unesco, Banco Mundial, 
BID, ANEEL, ANA e Itaipu, entre ou-
tros.

Atua em Águas Urbanas, Modela-
gem de Sistemas Hídricos, Gestão de 
Recursos Hídricos, Previsão e Alerta 
de Sistemas Hídricos, Gestão de Água 
e Meio Ambiente.

Em 2011, foi premiado pela Inter-
national Association of Hydrological 
Sciences e é autor de mais 300 artigos 
científicos, livros e capítulos de livros.

“INOVAÇÕES E PERSPECTIVAS 
EM MANEJO DE ÁGUAS URBANAS”

Na oportunidade, o professor Tuc-
ci abordou a temática “Inovações e 
perspectivas em manejo de águas ur-
banas”, trazendo relatos da sua expe-
riência profissional em diversos casos 
desenvolvidos no Brasil e no exterior. 
Durante a fala, o palestrante mostrou 
ao grupo a grande necessidade de os 
profissionais estarem sempre buscando 
interagir com outras áreas de conheci-
mento e aperfeiçoamento. 

Conforme relato de alunos, a pales-
tra foi muito boa, com grande produti-
vidade, pois proporcionou ampliar os 
conhecimentos e conhecer tendências 
de sistemas para desenvolvimento na 
área de hidrologia. 

Segundo os professores que par-
ticiparam, pode-se tratar a atividade 
realizada como um momento históri-
co para a Universidade e para o curso, 
pois se trata de um profissional com 
prestígio nacional e internacional, e 
talvez, devido sua intensa agenda, a 
realização de palestra presencial fos-
se uma tarefa muito difícil de reali-
zar. Não é nenhum exagero tratar o 
mesmo como uma espécie de “Papa” 
da Hidrologia no Brasil e no Mundo, 
visto seu grande conhecimento e ex-
periência na área.

Engenharia Civil da URI 
promoveu palestra com PhD de 
prestígio internacional

A secretária de educação, Eliane Carpes

Suspensas no Rio Grande do Sul desde 
19 de março, as aulas nas redes pública vol-
tarão, a partir de 1º de junho, em modelo de 
ensino remoto. 

Consideradas prioridade do plano de re-
tomada das atividades escolares no Estado, 
as aulas remotas serão oferecidas na rede 
pública pela plataforma Classroom, do Goo-
gle for Education, e incluirão a criação de 
mais de 300 mil ambientes virtuais. 

O Executivo garantirá o ensino remoto 
para todos os níveis da rede pública na mo-
dalidade híbrida, com uso de tecnologia e 
a disponibilização de materiais aos pais ou 
responsáveis com dificuldade de acesso via 
internet. 

Na rede estadual, a proposta inclui o 
espelhamento de mais de 37 mil turmas, ou 
seja, criar no ambiente virtual espaços cor-
respondentes para todas as turmas. Além 
disso, serão criados mais de 300 mil am-
bientes virtuais/componentes/disciplinas, 
ofertadas mais de mil turmas preparatórias 
para o Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) e organizados 2,5 mil pátios para re-
creio virtual (espaço de integração entre os 
alunos para que possam conversar e trocar 
experiências). 

Também estão previstos criação de salas 
de professores, serviços de orientação edu-
cacional e de coordenação pedagógica vir-
tual. Para contornar as dificuldades de co-
nexão, a Assembleia Legislativa contribuirá 
com R$ 5,4 milhões, ao longo de 12 meses, 
para que a Secretaria Estadual da Educação 
(Seduc) garanta a oferta de capacidade extra 
para smartphones cadastrados de até 900 
mil alunos e professores. Serão R$ 450 mil 
mensais para custear a parceria com opera-
doras de telefonia.  

SEGUNDA ETAPA: 
A segunda etapa de retorno, agora 

presencial, tem previsão de início em 15 
de junho, com a volta de aulas do Ensino 
Superior, de pós-graduações e do Ensino 
Técnico Subsequente. A retomada será 
restrita ao estágio curricular obrigatório 
e às atividades práticas de ensino essen-
ciais à conclusão de cursos, de pesquisa 
e em laboratórios. Há outros cenários 
possíveis também e vamos definir a me-
lhor estratégia de retorno sempre com a 
preocupação em garantir a segurança de 
alunos, professores e funcionários”, re-
forçou Leite.

Ensino remoto na rede estadual
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Covid-19

Santo 
Ângelo 

segue na 
bandeira 
laranja: 

Risco 
médio

No modelo de distanciamento controlado o 
município de Santo Ângelo está mapeado na re-
gião R11 e na semana compreendida entre os dias 
1º a 7 de junho segue na faixa laranja. Esta é quar-
ta rodada do Distanciamento Controlado, imple-
mentado no dia 10 de maio. O estudo detectou que 
a maioria das regiões segue com risco médio (la-
ranja). 

O levantamento divulgado em âmbito munici-
pal indica que Santo Ângelo tem 35 casos ativos da 
Covid-19. Com números computados desde 25 de 
abril, o município alcança 71 casos de infectados 
pelo novo Coronavírus, no entanto, 32 pacientes já 

estão recuperados da doença
Este número é composto tanto pelo diagnóstico 

feito com os testes rápidos, quanto com os casos 
confirmados pelo Laboratório Central de Saúde 
Pública do Estado (LACEN).  A soma é de 71 casos. 

Dos 71 casos confirmados quatro pessoas mor-
reram, 32 estão recuperados e existem 35 casos  
ativos. Sendo 32 pacientes em tratamento domi-
ciliar e três internados no Hospital Santo Ângelo e 
Hospital da Unimed, estando dois na Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI). 

Além disso, 12 suspeitos com exames coleta-
dos, aguardam resultado do laboratório do Estado. 

De acordo com o presidente da ACISA, Feli-
pe Fontana, “nos últimos tempos muitas notícias 
falsas estão circulando pelas redes e se alastram 
rapidamente. Gostaríamos de destacar que os em-
presários Santo-angelenses seguem com as portas 
abertas e tomando todas as medidas necessárias 
de prevenção e cuidados com o Covid-19”. Com-
pletou Felipe Fontana. 

A cada semana, as bandeiras serão atualizadas 
pelo Governo do Estado para cada região separa-
damente. Confira informações no mapa - https://
distanciamentocontrolado.rs.gov.br.


